

## Vorwort.

---

Vor einem Vierteljahrhundert erschien eine Kinderschrift unter dem Titel: „Die Schicksale der Puppe Wunderhold“. Die Idee, eine Puppe ihre Lebensgeschichte erzählen zu lassen, war neu und machte in der kleinen weiblichen Kinderwelt großes Glück. — Verschiedene Variationen auf dasselbe Thema, die nun folgten, ermüdeten selbst die Kinder, das Neue wurde ihnen etwas Altes, und so gerieth die Puppe Wunderhold allmählig in Vergessenheit, bis die Mutterliebe sie zu einem neuen Leben erweckte. Eine große Anzahl junger Frauen, welche in ihrer Kindheit an den Schicksalen der Puppe Wunderhold sich erfreut, hatten die Erinnerung an die liebenswürdigste aller Puppen nicht verloren, und forschten nun, nachdem sie selbst Mütter von Töchtern geworden, vergebens nach, um den Lieblingen ihres Herzens eine Weihnachtsfreude zu bereiten, wie sie diese einst vor mehr denn zwanzig Jahren unter dem Christbaum gefunden. Doch erfolglos blieb ihr Bemühen, die Puppe Wunderhold